



ici et ailleurs, tous solidaires !

PORTRAIT DE PARTENAIRE

Nom : Solidarité Afrique

Date de création : 1992

Mission : Encourager la jeunesse (16/25 ans) à s'engager sur des actions citoyennes et solidaires

Siège et lieu d'action : Lyon

ODD :



SOLIDARITÉ AFRIQUE

Entretien avec Sandrine DELACOUR, directrice de Solidarité Afrique



Pouvez-vous nous présenter votre association en quelques mots ?

Solidarité Afrique mobilise les jeunes autour d'actions de solidarité internationale, en s'appuyant sur les Objectifs de Développement Durable (ODD). Le cœur de ses activités repose sur une Ressourcerie : un lieu de récupération et de revente d'objets et de vêtements. Ce lieu est un support d'activité pour les jeunes que l'on accueille ainsi qu'un lieu de sensibilisation pour le grand public. L'association privilégie une approche de co-construction avec les jeunes en tenant compte de leurs connaissances, compétences et disponibilités. Les actions peuvent aller de petits projets au sein de la Ressourcerie, comme des ateliers réguliers avec des jeunes en situation de handicap, jusqu'à l'accompagnement de groupe de jeunes pour des projets de mobilité internationale.

Pourquoi accueillir et envoyer des volontaires ?

L'accueil de volontaires internationaux incarne pleinement les valeurs d'interculturalité, de mixité sociale et intergénérationnelle défendues par Solidarité Afrique. Ces échanges enrichissent la réflexion autour des ODD en croisant les regards et les expériences de différents pays. Cela renforce aussi les partenariats internationaux de l'association, puisque les volontaires viennent souvent de structures avec lesquelles nous collaborons déjà. Lors de projets de mobilité, leur présence à Lyon permet également de mieux préparer les jeunes au départ. C'est le cas, de Diane, volontaire engagée dans l'ONG UJPOD au Togo, qui a participé à la préparation au départ du centre social de Grigny, pour leur projet d'agroécologie au Togo.

Comment avez-vous connu le SCD et sur quels aspects porte le partenariat ?

La collaboration entre Solidarité Afrique et le SCD a débuté en 2013, à l'occasion de la création du Réseau Départemental Jeunesse et Solidarité Internationale du Rhône, le *Resolidaire69*. Ce partenariat s'est naturellement renforcé au fil du temps, porté par des valeurs communes autour de l'ECSI (Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale) et de l'interculturalité. Depuis, Solidarité Afrique a accueilli 13 Volontaires en Service Civique de réciprocité avec l'accompagnement du SCD, notamment dans le cadre du programme *PrODDige*. Ce partenariat s'est institutionnalisé, les deux structures étant aujourd'hui membres des conseils d'administration l'une de l'autre. La co-construction de projets multipartenariaux renforce notre ancrage local et donne du poids à nos initiatives auprès des institutions.

Quels sont vos projets actuels ?

Depuis septembre 2024, Solidarité Afrique développe le projet « Sur la route du textile », qui questionne les impacts sociaux et environnementaux de l'industrie de la mode et de la fast fashion. L'objectif : sensibiliser les jeunes et les rendre acteurs à travers des initiatives locales et internationales. En plus des événements organisés à Lyon, ce projet a permis l'envoi d'un groupe de jeunes en Côte d'Ivoire en octobre 2024 pour réaliser un film documentaire. Une nouvelle mission est d'ores et déjà prévue au Bénin en avril 2026, dans la continuité de ce fil rouge.

La question bonus : La solidarité internationale est-elle encore une priorité ?

Le désengagement des pouvoirs publics dans le financement de la solidarité internationale impacte inévitablement les acteurs du secteur. Même si Solidarité Afrique repose sur un modèle économique en grande partie auto-financé, cette tendance est préoccupante. De mon point de vue, les décideurs considèrent trop souvent la solidarité comme un coût à court terme, oubliant ses bénéfices à long terme. Or, promouvoir la paix, réduire les inégalités, garantir l'accès à la santé ou encourager une consommation responsable sont des enjeux globaux. Investir dans la solidarité internationale, c'est aussi anticiper des coûts futurs et œuvrer pour un monde plus équitable.